



Missionnée par deux associations françaises : Enfants du Monde Solidarité (de Carcassonne) et Orphelins Sida International (Paris), j'étais de retour au Bénin (!) et à Action Sociale du 17 décembre 2008 au 4 janvier 2009

Eugène AGUEMON, Aline SOMAKPO et leur équipe, m'ont menée dans le pays à la rencontre des femmes, qui ont créé des groupements pour développer des activités génératrices de revenus, et des enfants parrainés : orphelins et enfants vulnérables, qui ont le SIDA ou dont les parents ont le SIDA.

A Bohicon, Savalou et Ouessé, la création de groupements de femmes, financée par « Enfants du Monde Solidarité » et « Action Sociale » : octroi de micro-crédits et achat de matériels, permet à des femmes veuves (dont les maris sont morts du Sida) ou qui ont le Sida, de mener des activités génératrices de revenus.



- ◆ Vente de maïs enrichi de soja pour les enfants et de Morenga.
- ◆ Fabrication et commercialisation de couscous de manioc.
- ◆ Fabrication de galettes de maïs.
- ◆ Activités maraîchères et agricoles : le maïs, l'arachide et les vanzoul.



Créés très récemment, ces groupements n'ont pas encore un rendement suffisant pour que ses membres en tirent un revenu régulier, mais c'est l'objectif qui devrait être atteint dans 2 ou 3 ans.

**« Parce qu'ensemble on est plus fortes »,
« parce qu'ensemble, on est moins déprimées »**

Ces femmes se retrouvent régulièrement pour travailler mais aussi pour parler de leurs difficultés et échanger sur des thèmes précis qui les concernent ou concernent leurs enfants : la scolarité, la santé...

Quelle joie de revoir les enfants parrainés que j'avais rencontrés et suivis depuis 2007, et de découvrir ceux que je ne connaissais pas !

44 parrains et marraines d'Orphelins Sida International prennent en charge, avec Action Sociale, des enfants orphelins et enfants vulnérables et des aïeules avec leur famille.



Ils évoluent de façon positive, malgré les **difficultés liées à la réalité** : telle cette maman qui, après avoir commencé à se soigner avec des ARV, a décidé de confier uniquement son destin à la volonté de Dieu et d'abandonner tout traitement.

Action Sociale a étendu son champ d'intervention tout au long du Bénin : de Porto Novo à Bohicon, d'Ouesso à Parakou, les **Centres d'Appui à l'Education et aux Loisirs** des Enfants, et les **Centres de Prévention de Santé** développent leurs actions en direction des enfants orphelins et enfants vulnérables.



Je voudrais saluer tout particulièrement les **animateurs(trices)** et les **médiateurs(trices)** d'**Action Sociale** qui travaillent, sans compter leur temps et leur peine, au service des autres : **la tâche est dure, le travail immense, et les distances importantes !**

J'ai rencontré des **femmes, des hommes, des enfants et des jeunes formidables**, qui, tout en respectant une certaine **tradition fondamentale**, se battent pour des **valeurs essentielles au développement de leur pays**, le Bénin :

- Respect des droits de l'enfant, filles et garçons : droit à l'éducation, droit à l'enseignement et à la formation, droit au loisirs, droit à la santé ;
- Respect des droits de l'homme, au sens de l'humain, c'est-à-dire les droits de l'homme et de la femme.



A OUESSE, moments forts autour de la fête organisée pour les enfants en cette période de fête de Noël

Nicole DEJEAN